

Murcia El Liberal Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
CREDITO PÚBLICO
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA TARDE

DEL ULTIMO COMBATE

Ya hemos dado á su tiempo por telégrafo noticia de la brillante acción con que comenzó su actividad en el zoco de El Arba la columna de Aguilera.

Come complemento y ampliación conozcan nuestros lectores el relato breve y autorizado y expresivo de uno de los redactores de El Liberal en el campo de la guerra, testigo del hecho, que refiere de este modo:

Dos mil, tres mil; más meros juntos que los que han atacado á nuestras tropas desde el día en que se rompieron las hostilidades, se han presentado esta mañana frente al campamento.

Verían de la parte de Nador. En grandes grupos, cuando estaban fuera del alcance de nuestros fuegos; disminuidos más tarde en parejas y en hombres sueltos en una línea de más de tres kilómetros, rompieron el fuego contra las patrullas de caballería de exploración é iniciaron un movimiento hacia la izquierda de nuestro frente, donde habitaban los meros amigos, que acudían al campamento á vender sus frutas y sus ganados. Desea que vanían á castigarlos por el auxilio que nos prestan y por su negativa á ingresar la jarka, pese á las reiteradas invitaciones que se les hacían.

Tengo para mí, que á los que venían es á lo que hicieron. A tantas nuestra posición y á atacarles el encontraban ocasión propia para el ataque.

Previo de el general Aguilera de la presencia de los meros, ordenó que una columna, compuesta de un batallón del Rey y otro de León, con sus ametralladoras, dos escuadrones de María Cristina y las baterías Schneider y de montaña, saliesen á su encuentro.

Desde el toque de llamada á la salida de la columna mediarían, acaso, diez minutos; desde la salida de la columna al despliegue ordenadísimo y al avance decidido, en guerrillas, á paso ordinario y con las fusiles horizontales, menuda tiempo del que estoy empleando en redactar este episodio, y colocada en posición la artillería, y las guerrillas en una sola línea, con el mismo frente, empezaron á llevar granadas sobre las chumberas lejanas; sobre los grupos de casas que se veían en lontananza, á la derecha, á la izquierda, con una precisión y un orden, que tiene acreditados á los Schneider como lo mejor que poseemos y que ha valido á los de montaña las últimas felicitaciones de todos los oficiales al terminarse la acción.

Una acción de caballería avanzó, sabie en mano, á posesionarse de una casa desde la que nos habían hecho fuego y en la que se veían enormes montones de paja, que más tarde fueron llevados al campamento en un convoy de cien mulos, á los que protegieron guerrillas de infantería.

El general recorría la línea con su ayudante y el jefe de Estado Mayor, conde de Casal.

Los jefes ocupaban á caballo, su puesto táctico, y con los prismáticos exploraban el campo. Los capitanes, á retaguardia y en el centro de sus compañías; los oficiales corrigiendo las alzas y ordenando los fuegos de sus secciones. Y así, los sargentos y los cabos y todos, dando una prueba de seriedad envidiable bajo el fuego contrario, que arreció al aproximarse de lo del convoy, y que era, yo lo certifico, realmente intenso.

Algunos avisó de que grandes grupos de gentes, jinetes en su mayoría, avanzaban por la orilla de Mar Chica con dirección al zoco y con el propósito de atacar al campamento por ese lado.

Un batallón del Rey salió á su encuentro, y mientras la batería Schneider cambiaba de emplazamiento y rompía sobre aquella parte un fuego tan vivo, que obligó á muchos meros á tirarse al agua para librarse de sus efectos, y más á no pocos, se inició un total cambio de frente sobre aquel punto, sirviendo de eje la compañía del capitán Castillo, que era la extrema derecha de la línea, y avanzando la izquierda, constituida por el regimiento de León, que había sostenido mucho fuego, y por la batería de montaña, que había hecho disparos notabilísimos.

Como se abre un abanico; con la rigidez y la precisión que las varillas giran sobre el eje que las sujeta, así cambió de frente la línea de fuegos, y en una dirección perpendicular á la primitiva, interceptó el paso del contrario.

Parecía una maniobra hecha en Ca-

rabanchel, y no un movimiento efectuado bajo el plomo enemigo.

Batidos en todas las direcciones é imposibilitados de dar un paso hacia adelante, los meros se retiraron precipitadamente.

Yo los he visto morir perseguidos por los disparos de los mausers y escabidos ellos igual que ellos nos escabían en el monte. He visto á muchos soldados disparar su fusil con alza á 1.500, y errando el tiro, disparar el siguiente á 1.600, para atajar al mero en su carrera de huida. Y el mero cayó, y cayeron así muchos más, como caerán siempre que haya disciplina en el fuego, oficiales que lo dirijan como éstos lo dirigieron ayer, y el entusiasmo, la alegría que produce por el enemigo y apreciar que su acometividad y su valor porque valientes son,—se estrella ante la serenidad de un soldado que les deja venir para tirarles de cerca.

Tengo la cartera llena de notas tomadas sobre el campo y en las que consignaba hechos y nombres de oficiales y de tropa que debieran ser citados en estos apuntes; pero me quiero hacerlo.

Todos, absolutamente todos, merecen bien de la patria. Desde el general Aguilera al último soldado.

Leopoldo Sejarano

LA BANDA DE MADRID

LA DESPEDIDA

Anoche en el correo marchó á Albacete la banda municipal de Madrid terminado el compromiso contratado y tan brillantemente desempeñado con la Federación de los Gremios del Comercio y la Industria, que tan alta ha dejado su nombre.

La despedida fué en extremo entusiasta y cariñosa.

El maestro Villa había marchado por la mañana á Cartagena, donde estuvo de tren á tren y venía ya en el correo. Los individuos de la banda comenzaron desde aquí la expedición.

En el andén había varias distinguidas personalidades y numeroso público.

Entre los concurrentes figuraban el alcalde señor Díez Vicente, el diputado señor Cierva, la junta de la Federación y muchos de sus socios, el decano de la prensa señor Tornal, una nutrida comisión de músicos murcianos, el director de este periódico, y otras personalidades sociales y artísticas muy significadas.

El maestro Villa nos expresó en nombre de todos su satisfacción y su gratitud por la conducta de Murcia para con la banda, deseando que así conste y le sepa la ciudad entera.

En el momento de arrancar el tren se repitieron las efusivas despedidas individuales y se dieron entre grandes aplausos vivos á Murcia por los músicos y vivos á la banda de Madrid por los murcianos.

Resultó el acto un digno coronam-

iento de las gratas é inolvidables impresiones producidas estos días por la corporación musical que dirige el maestro Villa.

Para él y para todos, nuestro afectuoso saludo de despedida y para la Federación de los Gremios una vez más la enhorabuena más entusiasta por el modo humanitario, cultísimo, inmejorable, con que ha prestado espiadadamente su concurso á la actual feria de Septiembre.

CONCURSO DE GANADOS

Los premios

Ayer mañana á las diez y con asistencia de los señores que forman el jurado del concurso especial de Ganados se verificó en el soto de la margen derecha del río, amanizado por una banda de música, el acto de adjudicación de premios con arreglo á las siguientes propuestas:

A don José Zamora Garrido, de Puente Tocinos, por una yegua alazana, de raza andaluza, con la marca, y doce años, de edad, que ha expuesto: Mención honorífica.

A don José Luengo Rosique, del Algar (Cartagena), por sus caballos de tiro de lujo y de silla, que ha presentado: Mención honorífica.

A don Juan Antonio Cano Meseguer, de Puente Tocinos, por su yegua terda, corcebessa, de seis años, preñada, destinada á la reproducción y á las faenas agrícolas: Premio de cincuenta pesetas.

Al mismo señor, por una yegua jerezana, castaña, de cuatro años, en el mismo estado que la anterior y destinada á iguales servicios: Premio de cincuenta pesetas.

A don Juan Antonio Meseguer Martínez, por una yegua corcebessa, castaña, de cinco años, de cuatro á cinco dedos, preñada y criando un macho: Premio de cincuenta pesetas.

A don Juan Torralba Almagro, de Alcantarilla, por una burra andaluza, de tres años, destinada á la agricultura: Premio de treinta pesetas.

A Tadeo de San Nicolás, de Puente Tocinos, por dos novillos, de dos años y medio, de raza murciana, destinadas á las labores agrícolas: Premio de ciento veinticinco pesetas.

A José Parde Caravaca, de Puente Tocinos, por otro par de novillos, pelo tinto, de quince meses de edad, también destinados á la agricultura: Premio de cincuenta pesetas.

A Víctor Valverde Armero, de Montegudo, por otro par de novillos, colorados, de diez y ocho meses, destinados á la agricultura: Premio de setenta y cinco pesetas.

A Juan Antonio Cano Meseguer, de Puente Tocinos, por un par de vacas, rojas, de seis años, preñadas, dedicadas á la agricultura: Premio de setenta y cinco pesetas.

A Diego López Cadenas, de San Benito, por un par de terneros suizos, destinados para el ceba ó con-

curso público: Premio de veinticinco pesetas.

A Antonio Tortosa, de Murcia, por un hato de diez ovejas, castellanas, con sus crías: Premio de setenta y cinco pesetas.

A José Martínez Rejas, por un hato de seis cabras mechas, destinadas á la producción de la leche: Premio de ciento cincuenta pesetas.

A Antonio Lorente Martínez, de la parroquia del Carmen, por una cerda blanca, con ocho lechones, que ha presentado: Premio de veinticinco pesetas.

A Angel Carrisa Navarro, de Puente Tocinos, por una cerda, negra, de dos años, para la cría: Mención honorífica.

SOL Y ORTEGA

(Por telégrafo)

Suplicatorio al Senado Madrid 9 (11 n.) La autoridad militar de Barcelona ha pedido al Senado el suplicatorio para presionar á Sol y Ortega. La noticia ha causado sensación.

ENTRE ENAMORADAS

(POR TELEGRAMA)

Mujer estrangulada Málaga 9 (11 n.) Ha un melino harinero próximo á Alcaurín de la Torre, rifieron por cuestiones amorosas, las jóvenes Ana Becerra y Antonia Moreno. Ambas se abofetearon. Ana se abalanzó al cuello de Antonia y la estranguló. Ana, al ser detenida, confesó su crimen que ha causado impresión.

La Cruz Roja

Cuenta general de ingresos y gastos de la función celebrada el día 31 de Agosto de 1909, á beneficio de la Comisión provincial de la Cruz Roja, con destino al socorro de los heridos procedentes de la campaña de Melilla que vengán á esta capital, en el pabellón de los Hermanos García.

Ingresos Recaudado en taquilla, 206'25 pesetas.

Id. antes de la función, 53'35.

Id. por los artistas durante el espectáculo, 39'47.

Donativo de los señores Bella Fernor y Guerra, 10.

Id. de la señorita Lourde, 5.

Id. del cuarteto, 5'00.

Id. de la imprenta, 5'00.

Total, 315'25.

Gastos

Importe de la hoja según relación, 144'00 pesetas.

Total, 144'00.

Resumen

Importan los ingresos, 315'27 pesetas.

Id. los gastos, 144'00.

Producto líquido, 171'27.

Nota.—Los señores arrendatarios de los arbitrios municipales, han cobrado únicamente el 50 por 100 del

importe de los correspondientes á ocupación de la vía pública y á entradas. La Sociedad Industria y Comercio, no ha interesado cantidad alguna por el suministro de luz eléctrica.

LA FIESTA DEL ARTE

CONCURSO DE FOTOGRAFÍAS

FALLO DEL JURADO

Fotografía plana

Diploma de medalla de oro, al lema «Tal».

Diploma de medalla de plata, al lema «Marte».

Diploma de medalla de bronce, al lema «Loret».

Diploma de medalla de bronce, al lema «Cooperamos».

Accesit al lema «Mochita».

Esteroscópias Verascope

Diploma de medalla de oro, al lema «Mul-Haces».

Diploma de medalla de plata, al lema «Hispania».

Diploma de medalla de bronce, al lema «Mei».

Esteroscópias tamaño mayor

Diploma de medalla de oro, al lema «Sin lema».

Diploma de medalla plata, al lema «C. B. D. O.»

Tercera medalla, al lema «Portus Maris».

El Polo y Taft

(POR TELEGRAMA)

Un ofrecimiento Nueva York 9.

El comandante Peary ha telegrafado á Taft pidiendo el Polo Norte á su disposición.

El presidente de los Estados Unidos ha contestado diciendo:

—¿Para qué quiere yo el Polo?

TOROS EN ALBACETE

(POR TELEGRAMA)

Bombita y Regatería Albacete 9 (8 n.)

Los toros de Guadalest han sido regulares, sobrepasando al segundo, cuarto y sexto.

Bombita quedó regular en el primero. En el tercero y quinto estuvo colosal, igualmente que en quites y banderillas.

Regatería, superior, cortó tres orejas.

LAS TORMENTAS

(Por telégrafo)

En Málaga Madrid 9 (9 n.)

Dicen de Málaga, que descargó una gran tormenta, cayendo muchos rayos.

Uno fundió la caja de distribución de la fábrica de electricidad, quedando paradas muchas pequeñas industrias por falta de energía.

Parte de la población quedó á oscuras.

Las pérdidas y daños en la población son grandes.

NOTAS DE LA GUERRA



El aristócrata soldado voluntario señor barón de Benidoleig acompañando á varios oficiales en el campamento de las Cañas

Diario de Murcia

LOS MURCIANOS DE LA BANDA

Bije el día que llegó la banda de Madrid, que apostaba algo bueno á que venían en ella dos músicos murcianos; y efectivamente, han venido tres, dos de Murcia y uno de Caravaca. He hablado con ellos, les he saludado y he tenido el gusto de oír al joven Vicente Spiteri elegir entusiastamente y agradecer, la memoria de su maestro D. Asiscle Díaz.

Este mismo joven me ha hablado de otros compañeros suyos procedentes de la banda que dirigió el señor Díaz que tienen buenas colocaciones en Madrid como tales músicos. Lo conaigo en honor de aquel maestro murciano y de la escuela de música que bajo su dirección estuvo tan decididamente nuestra Diputación provincial.

Anoche salió la banda de Madrid para Albacete, haciéndola una cariñosa despedida la Federación de los Gremios.

Yo también sé á despedirla, por el gusto de estrechar de la mano del maestro Villa, la mano que tan inspiradamente maneja la batuta mágica, que parece la barita de los virtuosos y de los secretos del arte musical; y al mismo tiempo por despedirme también de estos músicos murcianos, que fervorosamente victorearon á Murcia, cuando el tren arrancó para llevarlos lejos de ella.

Desde el maestro Villa hasta el último individuo de la banda, todos ellos se iban gratamente impresionados, derrochando frases de gratitud para la Federación de los Gremios y para Murcia en general; pero á estos músicos nuestros, se les conocía en la cara algo de pena y de tristeza, porque al fin y al cabo, después de unos días de gozar á Murcia, su tierra natal y querida, volvían á la lucha de la vida, pensando tal vez en si no volverían á verla.

¡Que la suerte les favorezca!
José Martínez Tornal

NOTICIAS DE CARTAGENA

De fiestas

Materialmente pléfticos, rabsan-tes de aficionados sempiternos al arte del torero, de esos excursionistas que invariablemente, siempre que esa capital, divino vergel de flores y de mujeres hermosas, luce sus mejores galas al celebrar sus fiestas, llegaron anoche á esta ciudad los trenes especiales. Los viajeros venían, unos alegres, satisfechos del resultado de la corrida, y otros, alicaídos, rendidos y soñolientos.

Mientras tanto, en el populoso barrio de Peral se celebraba también una fiesta alegre y agradable.

Organizada por buen número de señoras tuvo lugar en la calle de la Marina una bonita verbena.

El adorno de la calle y su iluminación á la veneciana, resultó de gran efecto.

La animación, que duró desde las nueve á las doce de la noche, no pudo ser mayor, contribuyendo especialmente á ello la alegría propia de tanta muchacha bonita.

Entre las que concurrieron, que lucían en su mayor parte, con gracia suma, el típico mantón de Manila, figuraban María Luisa Arenas, Angélica, Teresa, Isabel y Remedios Pascual, Pura de la Hera, Esperanza Alcantud, Encarna Més, María Orcojeda, María Sabater y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

Asistieron á dicha fiesta distinguidas familias, aménizándose una banda de música.

Operación

Por noticias llegadas de Totana, sabemos que en el día de ayer fué operado hábilmente un hijo del médico de aquella villa D. José Carlos Alix, que se halla gravemente enfermo.

Al paciente se le practicó la difícil operación de la pleurotomía por el hábil operador, D. Juan Julián Oliva, auxiliado por los señores Medina, Camacho y Martínez.

Sabemos que el operado ha quedado en estado relativamente satisfactorio, por lo que le felicitamos, deseándole un pronto y árido restablecimiento.

Teatro de Verano

Anoche tuvo lugar en el Teatro de Verano el estreno del bonito juguete «Providencia», del que es autor el joven tipógrafo de la imprenta del señor Palacios, Manuel Herández.

La obra gustó y el público premió la labor del autor, haciéndole salir á escena repetidas veces, tributándole una ovación.

Nosotros también le felicitamos.—9 Septiembre.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

(De la edición anterior.) (Por telégrafo)

Columnas en contacto Madrid 9 (2 15 t.) Dicen de Melilla que las impresiones de última hora aseguran que en breve se pondrán en contacto las columnas de Aguilera y Larrea.

Cañoneras en Mar Chica El crucero «Carlos V», antes de abandonar la Restinga, ha dejado una botcha cañonera armada con ametralladoras, que será trasportada a Mar Chica.

Comunicaciones Ha comenzado a funcionar la estación radiotelegráfica de la Restinga, donde también se ha instalado una estación de correos.

Operaciones de Larrea La columna de Larrea llegó a Ulaband, sin novedad.

Los moros sacrificaron corderos en señal de amistad, entregando fuelles y ofreciéndose para combatir a nuestro lado.

La operación siguió hasta cuarenta kilómetros de Cabo del Agua.

La salud de las tropas es excelente. Vivaquearon en las inmediaciones de Buaberdula.

El objetivo de la operación, aparte del reconocimiento del terreno, era apoderarse de los kaidas Badane y Boassa, que capitaneaban a los rebeldes en Tasagú, pero enterados de la llegada de la columna, atravesaron el Muluya.

La columna seguirá por Korman, pernoctando en Uldhamundamar.

Movimiento de tropas Continúa la marcha de las fuerzas de Sotomayor.

Esta madrugada a la una salió el segundo batallón del regimiento de Guipúzcoa.

A las 4'45 salió el escuadrón de Alfonso XIII.

El ayudante del rey Milans de Bosch y el capitán general Villar y Villate, en nombre del rey y de la guarnición de Madrid, respectivamente, dirigieron alocuciones de despedida a las tropas.

En la estación estaban también las autoridades militares, gobernador civil, jefes y oficiales, el infante D. Fernando y bastante público.

Al partir el tren hubo entusiastas aclamaciones y vítores.

Al llegar la plana mayor de oficialidad del primer escuadrón de Alfonso XIII, sus compañeros de Madrid les invitaron a un banquete.

Este se celebró anoche a las diez en el restaurant Inglés.

Presidió el general Huertas, jefe de la división de caballería, asistiendo otros generales y jefes de caballería de la guarnición.

El acto fué una manifestación brillante del espíritu militar y de admirable compañerismo.

A la hora de los brindis, el general Huertas ofreció el banquete a los expedicionarios, contestando el coronel del regimiento de Alfonso XIII con sentidas palabras.

La nueva división Se crees que la nueva división que se prepara en pie de guerra estará constituida por dos regimientos de Córdoba, de guarnición en Granada; Reina, de guarnición en Córdoba; San Fernando, de guarnición en Lugo, y Ceriñola, de guarnición en Orense.

La mandará los generales Ampudia ó Diaz Oballos.

Las marchas de Squilacho El total de lo recaudado por la marcha de Squilacho, según el último balance, asciende a 241 224 pesetas.

Las señoras de la Junta de Damas continúan activamente los trabajos para organizar un nuevo reparto de socorros a las familias de los reservistas.

Caballería mora en Arba.—Se retiran Madrid 9 (3 15 t.)

Telegramas de Melilla participan que esta madrugada se presentó frente al campamento del Arba un importante contingente moro a pie y a caballo perteneciente a la kabila de Mazuzza.

El general Sanmartín dispuso que salieran un regimiento, dos escuadrones y una batería Schneider.

Los moros al verlos avanzar, retrocedieron.

Una columna avanzó ocho kilómetros sin poder luchar porque los moros procuraron mantenerse fuera del alcance de los fuelles.

Finalmente se emplazó la batería. Sus primeros disparos dispersaron a los moros que en bandadas subían las alturas hacia Anubez y Rabol.

A las diez y media de la mañana regresó la columna al campamento sin ser hostilizada por el enemigo que quedaba a la vista.

El general Marina Esta mañana a primera hora, montó a caballo el general Marina dirigiéndose a Muley-Alf-Cheriff.

A las diez y media recibió en la

Restinga orden para que el «Carlos V» se dirigiera a aquella plaza a abastecer de agua a la columna de Aguilera, acampada entre Muley-Alf-Cheriff y el mar.

En dicho campamento se hallaban desde las primeras horas algunas notables de Lehedara.

Conversaron largamente con Marina, no llegando a un acuerdo definitivo por falta de bastantes representantes autorizados.

Marina dijo que no otorgaría perdón mientras no se realizara un acto unánime, definitivo de sumisión, continuando por tanto las operaciones de avance.

Así lo tiene ordenado a Aguilera, el que llegó rápidamente al zoco El Gemis, no encontrando resistencia en la destrucción de poblados, en los que ha quemado cadáveres y adueros, haciendo huir a los grupos aislados.

Entre los notables que esperaban a Marina los había de Lehedara, Adara, Arkeman, Berkane y Latan, sumando una mujer ó hijos más de quinientos.

Al llegar el general Marina quisieron los moros degollar varias reses en señal de amistad.

Finalmente se aplazó la ceremonia hasta que estén representados todos los kaidas ancianos.

Los jefes de las tribus de las familias presentes sostienen el orden prometiendo comunicarla a los restantes compañeros.

Notables en rehenes El general Marina recibió en rehenes a varios moros notables que se ofrecieron como garantías para asegurar el pago de las multas impuestas a las tribus.

Se cree que en plazo brevísimo será dominada toda la región.

Santones muertos Entre los muertos de los últimos combates figuran tres santones de Quebdana y diez y ocho kabilenos.

Las embarcaciones de Mar Chica cañonearon por el Sur grupos de jinetes.

Telegrama oficial Madrid 9 (5 t.)

Se ha recibido un telegrama del comandante del «Victoria», que dice: «Acabo de fundear en Tánger, habiendo recorrido la costa de Larache y tocado en Arcilla de noche, sin novedad.

El tiempo en Melilla es fresco. Muy marejada, pero presenta buena cariz.

Cañonera en Ceuta Desde San Carlos dice el comandante general que ha entrado en Ceuta el cañonero «Doña María de Molina».

El «Carlos V» Ayer marchó a la Restinga el crucero «Carlos V».

El almirante de la escuadra comunicó que ayer fundó en la Restinga.

(De esta edición) Embarque de tropas Madrid 9 (9 n.)

Telegrafían de Málaga que llegaron en tres trenes militares las fuerzas del regimiento de Guenoua.

En la estación estaban todas las autoridades, comisiones, Ayuntamiento, jefes y oficiales de la guarnición y gran gentío.

Les pasó revista en el andén el general Villalón.

El regimiento atravesó la población hasta el muelle batido de marcha.

En las calles hubo gran entusiasmo, vítores y aclamaciones.

Seguidamente las tropas embarcaron en el «Alfonso XII», donde se les sirvió el rancho.

También llegó el décimo montado, que embarcó en el vapor Villarreal.

Desembarcaron el príncipe Jauaro y el duque de Montpensier, cumplimentando al comandante de Marina.

Marineros heridos Los marineros que salvaron la lancha de vapor del «Numancia» del accidente que le ocurrió en el Peñón, se llaman Benigno Dávila y Melchor Ruse.

Han sido felicítísimos y se les ha propuesto para la cruz laureada.

Despedida entusiasta En Oviedo se ha hecho una despedida entusiasta al regimiento.

Fueron obsequiados oficiales y soldados.

A beneficio de los reservistas En Palma se ha inaugurado una tómbola a beneficio de los reservistas.

Se espera que mañana llegue allí el general Weyler.

Las obras y Hafid Tanger 9.

Se conocen los reparos que padece el Maghzen al proyecto de obras públicas.

Creo que los gastos en las reformas de las calles en las poblaciones deben pagarse mediante impuestos urbanos.

Se ha acordado formular un nuevo proyecto para someterlo a la aprobación del sultán.

Habla León y Castilla París 9.

Le Temps publica una entrevista con León y Castilla sobre las operaciones en Marruecos.

Dice que el campo de acción de las

tropas se ha extendido a lo que se modificó el objetivo, por ser necesario para dar la vuelta al Gurugú.

El avance por el territorio de los Quebdans se hace sin temor de que seamos hostilizados por detrás y por ser menos costoso.

Todas las operaciones las hacemos de perfecto acuerdo con Francia.

Instrucciones de Hafid El sultán asegura que Muley Hafid ha enviado instrucciones a Tazza para rechazar a los españoles si se aproximaran a dicha ciudad.

Marrullerías del sultán Madrid 9 (9 15 n.)

Se insiste en el propósito que tiene Hafid de enviar a Tazza una mehallá.

Obedece ese propósito al deseo de influir en las negociaciones que se siguen en Madrid, con objeto de pedir en su día que evacúen las tropas los territorios ocupados para caso negativo protestar el sultán ante las potencias de haber infringido España el acta de Algeciras.

No obstante, es seguro que el Gobierno español se desentenderá de tales maniobras, anulándolas.

Las comisiones del sultán Se anuncia que a primeros de Octubre llevaremos al Rif a los comisionados del sultán que esperan en Tánger.

El «Carlos V» El «Carlos V» dejó el segundo bote armado y perirechado en la Restinga para ser metido en Mar Chica, pues a instancia de Marina, fundó en las inmediaciones de Muley Ali Xerif para dar agua a las tropas acampadas.

A las ocho de la noche regresó a Melilla.

Desembarque suspendido De Melilla marchó el vapor «Moraquía» a Mar Chica conduciendo al jefe de Estado Mayor del ejército.

Empezó a desembarcar material de guerra y víveres, pero el gran temporal reinante le impidió terminarlo.

Cañones.—Un herido Desde el Hipódromo y Sidi-Musa se han cañoneado los barrancos enemigos.

En Sidi Hamed hubo un herido. Los rayos X.—Palomas mensajeras En el local de una escuela pública se han instalado los aparatos para la aplicación a los heridos de los rayos X.

Se han enviado palomas mensajeras a la Restinga y zoco de El Arba. Igual se hará con las demás posiciones que ocupamos.

Transporte de hidrógeno La flotilla de Mar Chica se ha dedicado a transportar los carros que conducen los tubos de hidrógeno para el globo militar.

Esperando fuerzas Mañana se espera al vapor «Alfonso XIII», que caducó al décimo montado, que pertenece a la división de Sotomayor.

Se cree que mañana se relevará a las fuerzas avanzadas, especialmente las del Hachá, á donde ha regresado el general Imz.

La harka reforzada Se afirma que un hebreo que acaba de llegar del campo enemigo asegura que la harka está reforzada con elementos de Quebdana y otros puntos del interior, proponiéndose hostilizar las posiciones del campo de Melilla con objeto de distraerlos, entorpeciendo el plan que crean ellos tenemos por la Restinga y Cabo del Agua.

Sumisión de kabilas El general Marina sigue en Ali Xerif.

Recibe muchas diputaciones de moros pidiéndole perdón.

En la llanura de Arkeman la noche pasó con tranquilidad.

Entre los personajes que tenemos en rehenes figura Balmoha, jefe de Berkane y otros.

Se sabe que la mayoría de los muertos en el combate del día 6 fueron notables de las kabilas.

Además de los publicados murieron Mahomet de Lehedara y su hijo, importante personaje.

Hubo muchos heridos que han fallecido por falta de asistencia facultativa.

Se sabe que la harka que capitanea el Chaldy no está desalentada por los últimos contratiempos, especialmente por la derrota de Quebdana, deseando ocasión de volver a luchar.

Los moros de Benisicor y de la kabila de Bedoya, son los que más se distinguen por su intranquilidad, excitando a todos a luchar hasta morir.

Llegada de artillería Llegaron el «Puerto Rico» y el «Rabat» conduciendo las baterías del décimo montado.

Seguimos sin comunicación marítima con la Restinga.

Operaciones de Larrea Dicen de Chafarinas, que la columna Larrea salió a las siete de la mañana de Buabezid, junto al Muluya, donde ha vivaqueado.

A las diez hizo alto la columna para descansar y tomar el rancho.

A medio del camino hubo un incidente alegre.

Una zorra que venía huyendo del campo enemigo, saltó rapidísima por cima de los soldados.

Estos oyeron que era el enemigo que empezaba a hostilizar.

Cuando se supo la verdad hubo gran regocijo.

Larrea ordenó no se disparara en cesas baldías con objeto de ahorrar municiones y evitar alarmas, como cuando saltó la zorra.

Durante la marcha, millares de liebres y perdices saltaban delante de la columna.

Nadie disparó un tiro. Solamente los moros soldados corrían entusiasmados detrás de los animales gritando y pasando un mal rato por no poder cazarlos.

Durante el acto que se dió a la columna se presentó a Larrea un moro, dando detalles de la victoria obtenida por las fuerzas de Aguilera.

Los soldados entusiasmados vitoreaban a España.

Larrea gratificó al moro, dándole un duro.

A las tres de la tarde la columna reanudó la marcha por la margen del Muluya.

A cada momento se veían grupos de moros abandonar los caseríos, huyendo aterrados ante la presencia de las tropas.

A las cuatro de la tarde la columna llegó al morabito de Sidi-Maimon Fassan.

A las once de la noche llegaron a Cabo del Agua, terminándose la operación.

Esta ha servido para ocupar España extensísimos terrenos.

El éxito, además de Larrea ha sido también del kaid Chacha, influyentísimo entre las kabilas.

Se Alhucemas y el Peñón Dicen de Alhucemas que anoche los moros hicieron disparos sueltos, llegando los proyectiles a la fachada del teatro y explandada de la marina, sin consecuencias.

La plaza cañoneó las trincheras avanzadas de la playa y sitios en que acostumbran a guardarse para hostilizarlos todas las noches.

A las siete de la mañana los tiradores, situados en los puntos dominantes de la plaza, rompieron un fuego discreto contra el campo donde se veían numerosos grupos.

Dicen del Peñón que el día de ayer transcurrió con tranquilidad.

Anoche los moros rompieron el fuego, pero nuestra artillería les dominó.

Esta mañana los moros desde la Puertilla reanudaron el tiroteo.

Las baterías y los tiradores les contestaron, castigándoles.

A causa del temporal de noroeste han desaparecido del fondeadero dos botes.

Las olas batean las costas con estrépito aterrador.

Se han observado nuevas trincheras en el campo moro.

La nueva división Madrid 9 (12 n.)

A la nueva división que actualmente se organiza se agregarán las siguientes fuerzas.

El cuarto regimiento ligero de campaña que guarnece Madrid.

Una compañía de Zapadores.

Otra de Telégrafos.

El regimiento mixto que está de guarnición en Logroño.

Des escuadrones de caballería.

Una compañía de administración.

Y otra de sanidad.

Linares, presidente Marchó a Caldas de Ovedo Rodríguez Sampedra, quedando en cargo de la presidencia del Consejo de Ministros el de la Guerra, general Linares.

Degollado por los moros Despachos de Tánger comunican que la legación de Francia ha averiguado que el sábita francés Curet, degollado por los moros, es inexacto que hiciera armas contra Muley Hafid.

Se le halló un revólver sin descargar.

A pesar de las protestas de inocencia que hizo y de decir que era francés, fué degollado por el kaid Baka.

El asunto dará mucho juego.

Cómo está el Reghi En Fez el Reghi tiene enfermos los pies.

Hafid ha encargado a un médico inglés que le visite.

Hafid cuida mucho al Reghi y le mira para que le diga dónde guarda medio millón de duros que se dice tiene procedente de la cobranza de los antiguos impuestos hechos para ayudar a costear al sultán los gastos de la guerra santa contra Francia.

Tropas de marcha Dicen de Oviedo que a las cuatro de la tarde partió un tren conduciendo tres compañías del regimiento del Príncipe.

En la estación, a pesar de estar lloviendo, despidieron a los soldados todas las autoridades y gran gentío.

Reinó indescriptible entusiasmo y se hicieron a las tropas grandes ovaciones.

Las mujeres lloraban. El cuadro resultaba conmovedor.

El industrial José Cima entregó al general Brualla, para los soldados, mil quinientas pesetas.

Un asturiano, recién venido de la Argentina, entregó un duro a cada soldado.

Ambos rasgos son elogiadísimos.

El obispo bendijo el tren y dió vivas a la Virgen de Guadalupe.

Al arrancar el tren diéronse vivas al ejército, a España y a Asturias.

Esta noche habrán marchado otras tres compañías.

El batallón de Burgos Telegrafían de León que salió el tren especial conduciendo al batallón de Burgos.

La estación estaba atestadísima de gentío.

Hubo gran entusiasmo. Se saludó a los soldados con ovaciones.

El Ayuntamiento y la Diputación repartieron dinero a la tropa y obsequiaron con un lunch a los jefes.

Tropas en Málaga Despachos de Málaga participan que llegó el regimiento de Guipúzcoa.

El gentío en las calles le ovacionó. Embarcación en el trasatlántico «Ciudad de Cádiz».

Vienen enfermos los soldados Santiago Ruiz y Teodoro Burgos.

El vapor «Velarde» Dicen de Almería que el vapor «Velarde» que marchó ayer a Melilla, ha tenido que regresar a causa del temporal.

Fundó el «Siglo» trayendo cuarenta y cinco mil cartas y pliegos. Sigus reinando gran temporal.

BARCELONA

(POR TELÉGRAFO) Sentencia grave Barcelona 9 (8 n.)

Se celebró un Consejo de guerra contra cinco paisanos por los sucesos acaecidos del convento de Capuchinos.

El fiscal ha pedido para uno la pena de muerte por rebelión y profanación de cadáveres, para tres cadena perpetua y al otro le ha retirado la acusación.

Un detenido Se ha detenido a un socio de Solidaridad Obrera, llamado Badia Matamala, reclamado por los jueces militares.

TORMENTA EN VALENCIA

(POR TELÉGRAFO) Baños incalculables.—Un muerto Valencia 9 (12 t.)

Una formidable tormenta ha causado incalculables daños en Sollana y otros pueblos.

Durante media hora reinó un furioso huracán con gruesos y abundantes pedriscos que arrasó los plantíos de arroz, destrozó los aranjos y derribó los postes telegráficos.

Entre las carreteras de Silla y Algemesi, varios labradores se refugiaron en una casita.

Cayó un rayo que mató a uno y dejó a otros dos gravemente heridos.

Tres más sufrieron contusiones.

EL CÓLERA

(Por telégrafo) Dos defunciones Madrid 9 (2 t.)

Noticias oficiales participan que se han dado dos casos de cólera cerros de Amberes, uno seguido de defunción.

En Rotterdam ha ocurrido una nueva defunción.

Noticias de Rotterdam Madrid 9 (5 t.)

El cónsul español en Rotterdam ha telegrafiado dando cuenta de las medidas adoptadas para evitar que se extienda la epidemia del cólera.

Las autoridades holandesas han confirmado que las aguas del río Mosa propagaban la enfermedad.

Para evitar que dichas aguas se utilicen han sido mezcladas con aceite, petróleo, carbón y otras sustancias.

Igual procedimiento se ha seguido con los canales de Ereda, donde se ha echado mucho petróleo.

En el río Whiter se han arrojado cincuenta barricas de carbón.

LORCA

Con asistencia de la Corporación municipal, se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa en el Santuario de Nuestra Señora de las Huertas, á la que ha concurrido extraordinario número de felos.

Según tradicional costumbre, no han faltado los típicos establecimientos de turrón, siendo el pastel murciano el desayuno de muchos madrugadores que visitaron el Santuario.

Por la tarde, la romería ha llegado a su máximo; las alamedas han servido de negra escenaria á las rujeiras más hermosas de Lorca, que han desfilaro hacia los alrededores del vetusto convento, donde han presenciado la procesión de la excelsa Patrona, confundidas entre el numeroso gentío del campo y la huerta, riéndose culto á la tradición y á la fe; después, se ha establecido el paseo en la alameda de los tres puentes, ofreciendo tan ameno lugar un conjunto simpático y en extremo agradable.

Ya brillaban los focos de la luz eléctrica, cuando el desfile se inició. Los salones del Casino se hallaban profusamente iluminados y fueron invadidos por multitud de bellísimas señoritas y elegantes señoras, no faltando la juventud fuerte que animó

el «matiné», bailando y conversando hasta la hora de las nueve, próximamente.

Los cines (del teatro Guerra y el Salón de Actualidades) han tenido también en todas las secciones mucha entrada. El día lo prometía así, y lo agradable del tiempo ha favorecido el movimiento en todos los puntos de receso.

Nada de esto ha sido obstáculo para que el tren torero de esta mañana saliese para la capital materialmente lleno de aficionados, que iban resueltos a pasar un día completo de juerga; no hay duda que lo habrán conseguido fácilmente, pues Murcia, en los actuales momentos, ofrece multitud de atractivos que invitan á aprovecharse de ellos á cuantos disponen de una modesta peseta. La banda municipal de Madrid, la brillante fiesta de la Virtud y el Trabajo, la corrida de toros y tantos otros establecimientos números de los que forman el programa de fiestas en este año, merecen el aplauso de todos los comprovincianos en favor de sus organizadores.

Han regresado de Aguilera, con sus respectivas familias, la señora doña Teresa Soler, D. Francisco Manrique de Lara y D. Sotero García Ferrás; de Alicante, D. José y D. Rafael Cuetto Roldán, y del campo, D. Manuel Campoy Sánchez.—8 Septiembre.

PROGRAMA DE FERIA

Viernes 10 Por la noche, á las nueve y media, en el teatro Romea, la Fiesta del Arte, organizada por la sociedad Eureka.

Sábado 11 Por la noche, á las once, se quemará un castillo de fuegos artificiales en el Arsenal.

CÍRCULO DE BELLAS ARTES

FIESTA DEL ARTE Esta noche, á las nueve y media, tendrá lugar en el teatro Romea, la anunciada fiesta, en la que toma parte como mantenedor el conde de Toledo y distinguido erudito murciano D. Francisco Frutos Valiente.

Como se anunció, la recaudación de esta Certamen es á beneficio de los reservistas.

El despacho de localidades está en la secretaría del Círculo hasta las siete de la tarde del día de hoy, y desde las ocho y media del mismo en la taquilla del teatro.

Los precios son: Plateas y palcos principales, 25 pesetas; palcos segundos, 15 id.; Batacazo de patio y anfiteatro platos, 3 id.; id. 1.ª fila anfiteatro primero, 3 id.; id. 2.ª, 3.ª y 4.ª fila anfiteatro id., 1'50 id.; delantera de gr

LA LOTERIA

EL LIBERAL y la lista

Como saben nuestros lectores, EL LIBERAL en Murcia, los días en que se verifica sorteo de Lotería, publica una edición especial para Cartagena y La Unión con la lista íntegra del sorteo, además de la que publica en Murcia, para la capital y toda la región.

RIFA DE LA MISERICORDIA

- M. I. señor D. Alfonso Barberán, un reloj plano de hierro para bolsillo. D. Antonio Cane y señora, un centro para tarjetas y un mueblecito para tocador. Sr. Gimenez y Gimenez, dos botellas de rasanilla. D. Francisco Rios, cuatro aparatos de afeitado. D. Josefa Sepúlveda, cuatro delantales con calades. D. Felipe Sanchez Pedreño, sesenta bomboneras. D. Juan Antonio Sanchez Solis y señora, dos figuras de mayólica y una bandeja de id. D. Manuel Aulló Castillo, un centro. D. Caridad Martinez, viuda de Peres, doce bolsillos con cepillos para los dientes. D. Alfredo Gallego Sánchez, dos violetas de porcelana. D. Mariano López Rubio, una mantiguera, dos platos mayólicos y cuatro macetas con plantas. Uno, dos columnas. D. Enrique Jiménez, seis frascos colonia Gal, seis cajas polvos, dos cajas jabón, cinco estuches lápices colores, doce abrochadores níquel y tres abanicos toreros. D. Francisco Medina Romero, veinticuatro pelotas de celuloide, seis figuras de biscuit, seis rociadoras y seis rieras (juguetes). D. Ricardo Egea, veinte pastillas jabón y un frasco colonia. Aya bienhechora, dos figuras. D. Juan A. Hernandez del Aguila, una corballe y doce estuches de aseo, de belaille, para caballero. D. Pedro Jara Garrillo, un frasco agua colonia Gal y tres cadenas doblé para abanico. D. Antonio Lleros, seis figuras porcelana, dos estuches aseo de bolsillo, para caballero y tres cadenas doblé para abanico. D. José Galvez Serrano, tres juegos peinas cancha, cinco cadenas doblé para abanico y dos pares de ligas de seda. Excmo. Ayuntamiento de Yecla, un centro de mesa. D. Emilio Ruiz de Alejos é hijas, una licorera de cristal tallado (ocho piezas) y seis pares de guantes hilo esmeralda. D. Joaquín García, una pila para agua bendita de porcelana. D. Antonio Martínez y señora, doce abanicos y doce taboras. D. Joaquín Carreño, seis estuches de perfumería y doce frascos de agua colonia. D. Alfonso Carreño, seis frascos ren-quina. D. Alejandro Delgado y compañía, un resinatorio. D. Joaquín Sánchez Canales, dos despertadores.

Señor alcalde de Archena, un neceser con esencias. Sociedad Mercantil de Alcantarilla, tres figuras tornasoladas y seis figuras porcelana. D. Andrés Paredes Lardín (Mazarra), seis conchas porcelana y dos ánforas porta-esencias. D. Santiago Candell, dos bolsos para señoras. D. Eugenio López Mesas, dos muñecas, una vinagera níquel y metal, un centro, seis platos porcelana y níquel y cinco jarroncitos. D. Encarnación López Navarro, un porta-guantes y un almanaque. D. Pedro García Villalba, un estuche con seis cachillos de plata. D. Luis Bolariñ Hernández, un cuadro de lienzo, dos floreros y dos rinconeras. D. José Martínez Cutilas y D.ª Parificción Bolariñ de Martínez, un servicio de cristal para agua (seis piezas).

LA DESGRACIA DE HOY

Antecio muerto. Esta mañana a las ocho ha ocurrido una sensible desgracia en la feria de ganados. El anciano de 75 años de edad, Gregorio Garro María, casado, con nueve hijos, vecino de Balsicas, ha sido atropellado y derribado en tierra por un potro, resultando con una terrible contusión en la cabeza, región occipital, y erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Lamentablemente ha sido conducido al Hospital en gravísimo estado, siendo curado por el médico de guardia señor Pravia. El desgraciado anciano era presa de convulsión cerebral y arrojaba sangre por un oído. En vista de la gravedad de su estado le fué administrada la extremaunción por el capellán del establecimiento. El infeliz anciano ha dejado de existir a la una de esta tarde. El juzgado de guardia entiende en el asunto.

BOLSA

Table with market data for Madrid 9 (6:30 t.), including interior, exterior, and various goods prices.

Cieza

Nuestro distinguido y joven paisano D. José Peñapareja, ha tenido la feliz iniciativa, con el fin de allegar recursos a nuestros hermanos que pelean en Africa, de regalar íntegra la edición de su libro «Mujeres de mi época», encargándose de la venta de ejemplares la juventud escolar. Por tan generosa idea filantrópica, ha recibido el señor Peñapareja multitud de plácemes, a los que de buena gana unimos hoy el nuestro. Días pasados marchó a la capital, acompañado de su aristocrática esposa D.ª Julia Martínez, el señor maestrante de la real de Granada, D. Diego Pareja Marín. También se encuentra en el mismo punto, con motivo de la feria, el re-

dactor de la popular revista Cieza, D. Manuel Martínez Ortiz.

La Compañía Anónima de Industria y Comercio, de la que es Gerente D. Diego María Mondé, para accorrer a los soldados viejanos que actualmente se encuentran en Melilla, ha donado dos trajes interiores para cada uno, cuya acción laudatoria también ha merecido general aplauso. Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros, precedente de Madrid, a D. Cándido Banet Arroyo, profesor del Instituto de San Isidro de aquella capital.—7 Septiembre.

DE MURCIA A VALENCIA

Viaje a la Exposición

Consecuentes con nuestra promesa, estamos estudiando, de acuerdo con la acreditada Agencia Blanco (fomento del turismo) residente en Valencia y Barcelona, la expedición a la Exposición valenciana. La organización de este viaje es algo compleja, y precisa, ante todo, dejar perfectamente orillado el completo detalle que a esta expedición se refiere. Sin embargo, adelantaremos a nuestros lectores los principales detalles para que puedan darse cuenta de la importancia de esta expedición, que deberá realizarse antes de finalizar la primera decena de Octubre. Para que esta combinación resulte, como se anuncia, sumamente económica, es necesario reunir un determinado número de inscripciones. No consiguiéndose, no se realizará el viaje. Condiciones del viaje. El tren especial saldrá de Murcia compuesto de coches de SEGUNDA CLASE solamente y el viaje se realizará de día (la ida y el regreso) por la vía de Chinchilla, completamente directo. El viaje a Valencia durará cuatro días. El día y la hora de partida del tren se señalará oportunamente, y procuraremos sea después de la llegada a Murcia de todos los trenes de la región, con el fin de que a los expedicionarios que ayudan de fuera les resulte seguido el viaje. Desde luego, la clase del tren, como decimos, es solamente de coches de 2.ª, si bien establecemos tres precios para la clase de estancia en Valencia, que son los siguientes: 3.ª clase, 57.00 pesetas; 2.ª clase, 65.00 pesetas; 1.ª clase, 77.35 pesetas. En estos precios, a elegir, está comprendido: El viaje de ida y vuelta en coches de 2.ª clase. Dos entradas diarias a la Exposición. Diez billetes del «Tranvía de lujo» para ir a la Exposición, incluye un viaje de ida y vuelta al Grao, para contemplar la hermosa playa y puerto valenciano. Estancia en hotel, fonda ó casa de viajeros, según el precio que se elija de 77.35, 65 ó 57 pesetas, respectivamente. Los expedicionarios tendrán, gratuitamente, a su disposición, cicerones, si así lo desean, que les acompañarán a visitar la capital y sus monumentos. Y una merienda para el viaje el día de la salida de Valencia. El expedicionario llevará un distintivo y un carnet perfectamente acor-

dicionado con todo el servicio que utilice.

Estas concesiones son en principio, a las que podremos añadir otras cosas más, además de los festejos que se organicen en honor de los expedicionarios murcianos, que se están planeando en Valencia, y que iremos dando a conocer a nuestros lectores conforme se vayan ultimando. La inscripción. Los expedicionarios de Murcia y la región, harán el ingreso de 77.35, 65 ó 57 pesetas, según la clase que elijan, en el Banco de Cartagena, en Cartagena, Murcia, La Unión, Lores, Mazarrón, Aguilas, Cieza, Melilla, Orihuela, Elche, Alicante, Caravaca y a todos los correspondientes de la región que este Banco tiene nombrados. El Banco entregará un resguardo al imponente, teniendo el interesado el cuidado de entregar la cantidad a la oficina de EL LIBERAL en Murcia. Claro es que si por cualquier circunstancia, la expedición no pudiese realizarse, los interesados podrán retirar del Banco en que la entregaron la cantidad, con sólo exhibir el resguardo de que sean portadores. Importante. Si para el 30 de Septiembre el número de expedicionarios llega ó se aproxima a la cantidad necesaria, se verificará un sorteo, entre los inscriptos hasta dicha fecha, que constará de tres premios, y los favorecidos por la suerte, realizarán el viaje completamente gratuito, en esta forma: Primer premio: 1 viaje de 1.ª clase de estancia. Segundo premio: 1 viaje de 2.ª clase de estancia. Tercer premio: 1 viaje de 3.ª clase de estancia. Todo lo expuesto es ya convenido y lo que de momento efectuemos, sin perjuicio de seguir procurando más ventajosas, por las referidas cantidades de 77.35, 65 ó 57 pesetas, a los que hagan en esta forma el viaje a la Exposición de Valencia.

CARTERA DE MURCIA

Esta noche, a la salida del teatro, habrá baile de confianza en el Casino. VINOS FINOS DE JEREZ. MISA. El globo. Ayer tarde verificó su ascensión en el globo Mercedes de la señorita Corominas. Según ésta, se elevó a tres mil quinientos metros. El descenso tuvo lugar en Tíñosa, sin novedad. La ascensión fué presenciada en la Plaza de toros por numeroso público. EL MEJOR DEPURATIVO.—Si quisiera purificar vuestra sangre, tomad las Sales de Mediana V. anuncio 4.ª p.ª. Climas cálidos. Siende debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y extrínamiento, alterando a veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. El cuerpo médico que ejerce un Vichy afirma que las aguas que masan calientes en el manantial se descomponen embotelladas, y que a domicilio sólo son fuentes frías (12) como las de Saint-Louis, se consigue la curación del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

LOS LIBERALES

Reunión en el Senado. Madrid 9 (3 t.). Se dice que en la segunda quincena de Septiembre se celebrará en el Salón de la comisión de Presupuestos

Herniados, Quebrados, leed

El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en MURCIA únicamente el martes 14 en el Hotel Patrón, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el día 22 de este mes está en Murcia en el Hotel Patrón. NOTA.—Dicho especialista estará también en Orihuela, el 15, Fonda España, y en Alicante el 16, Hotel Bossio.—Consultas gratis.—Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13.

del Senado, una reunión a la cual asistirán los exministros liberales y demócratas pertenecientes a ambas Cámaras. Firman la convocatoria a la reunión Moret y López Domínguez.

CONTRA "LA CORRESPONDENCIA,"

DETENCION DE ROMEO

Madrid 9 (4:15 t.). Habla Cierwa. El ministro de la Gobernación ha dicho que los tribunales militares han dado órdenes para la detención del director de La Correspondencia de España D. Leopoldo Romeo. La causa de esta resolución es un artículo que publicó anoche este periódico y que ha sido denunciado. Fricción con Roma. Madrid 9 (8 n.). La Cierwa, confirmando que se ha detenido en San Sebastián a Leopoldo Romeo a instancia de los tribunales militares, ha añadido, que si éstos no hubieran intervenido en este asunto, tenía el propósito de haber adoptado por su parte alguna determinación correctiva contra Romeo. Madrid 9 (12 n.). En el ministerio de la Guerra se ha confirmado la noticia de que ha sido preso el doctor de La Correspondencia de España Leopoldo Romeo. La prisión se ha efectuado a requerimientos del coronel don Joaquín Palomias, juez especial nombrado para instruir el proceso por el artículo publicado anoche por La Correspondencia que se ha estimado punible con arreglo a la ley de jurisdicciones.

La recaudación de alcoholes

Declaraciones de Basada. Madrid 9 (11:40 n.). Basada ha declarado que con la nueva ley de alcoholes van recaudados diez millones de pesetas. Cree que hasta ahora se recaudarán otros cinco millones. Aunque la ley le autoriza para elevar la tributación, ignora lo que le recomendarán las circunstancias. La nueva ley ha servido para conocer la verdadera capacidad tributaria de la producción. CONGRESO DE MIGRACION. Sección de clausura. Santiago 9 (8 n.). Se ha clausurado el Congreso de emigración. El acto fué solemne y estuvo concurridísimo. Se verificó en el salón de fiestas de la Exposición. Después de la lectura de las conclusiones, el presidente pronunció un

discurso, afirmando que la emigración añaña la personalidad de la patria. Se extendió en consideración patriótica, siendo aplaudidísimo.

La campaña de Melilla

La Semana Ilustrada,

La Semana Ilustrada es la revista semanal, única que por 25 céntimos de suscripción al mes, ofrece a sus lectores curiosas planas, con fotografías en negro y en color, del teatro de las operaciones en Melilla. Además, una selecta colaboración de artículos literarios con dibujos, hace que sea la revista más amena y apreciada de cuantas se publican en España, de su carácter, y de las más económicas por su reducido precio: Un real al mes. Como quiera que los pedidos que recibimos, son en estos días extraordinarios, y La Semana Ilustrada, que servimos por un real al mes, se imprime en Madrid, precisa, que para poder servir en seguida las suscripciones, tengamos en nuestro poder las notas antes del jueves de cada semana. Los pedidos que recibimos después de este día, quedan para la semana siguiente. Las suscripciones se reciben en la administración de EL LIBERAL de Murcia.

GRANDES HOTELES PATRON Y UNIVERSAL

AMBOS DE PRIMER ORDEN A GRAN COMFORT. Comederos.—Patrón: De 1 y media a 3 y media tarde.—Universal: De 6 y media a 7 y media tarde, y de 9 y media a 12 y media noche, según los programas que se reparten con los servicios. Habitaciones.—Patrón y Universal: Melocotón, Avellana, Manzana, Fresa, Naranja, Café, Naranja de chufas, Limón.—Patrón: Servicio permanente de Restaurant.—Universal: Ray asesor.

GRAN BALNEARIO SAN PEDRO DEL MAR

Baños, fríos, templados, duchas, fonda, restaurant, casitas amuebladas.—Inauguración: 29 de Junio. Dirigido al Administrador, Vergara, 6, Cartagena.

ELECTRICA ALHAMBENA

En cumplimiento a lo acordado por el Consejo de Administración en 1.ª del actual se convoca por la presente a todos los señores accionistas a junta general extraordinaria el día 13 de este mes a las 8 horas de la tarde en el domicilio social (Sepulcro 13), para tratar de adquirir ó no otro grupo de máquinas para esta central: Alhama 10 de Septiembre de 1909. El presidente, José Colanda.

Espectáculos

CINE ORIENTAL.—En el Paseo de Garsy, junto al Instituto.—Secuencias desde las siete y media.

E. DE RICHELBOURG

LA MADRE ADOPTIVA

El tío Lucotte la abrió. —Pero no veo la bolsita de malla. —Es que me la he metido yo en el bolsillo. Mirala; pero quería guardarla hasta que vuelva Susana. —Bueno, como quieras—respondió Lucotte. Berta suplicó a Alberto que la esperase unos cuantos minutos; entró en la habitación inmediatamente seguida de la señora Jacques, que cogió los paquetes. Pocos momentos después, transformada por completo con un vestido que había comprado, sencillito, pero elegante, dijo a su novio: —Estoy dispuesta. ¿Cree usted que estoy bastante bien vestida para presentarme a su tía? —¡Está usted encantadora! Y, mentalmente, añadió: —¡Con qué poco se ve respaldado su hermosura! Berta besó a su abuelo y a la señora Jacques, y volviéndose a Alberto: —Cuando usted quiera—dijo. La acogida que la señora Berta dispensó a Berta fué afectuosísima. Quiso saber ante todo lo que sabía hacer, y cuando la vió trabajar,

—¡Estoy admirada! No la creía a usted tan hábil. Mi sobrino Alberto me había hecho de usted grandes ponderaciones; pero no me había dicho que fuese usted una oficiala como hay pocas. Permítame usted que la felicite, porque sus dedos de usted son como los de un hada. No tengo que enseñar a usted nada, y veo con gusto que le pedré confiar a usted los trabajos de más empeño. —Me alegro mucho, señora, que esté usted contenta de mí. —Más que contenta, admirada y encantada.

IV LOS PROYECTOS

Desde que los vimos en la festa de las flores, ¿qué había sido de Francisco y de Victoria? ¿Se habrían alejado de París no creyéndose seguros, ó habían renunciado a sus siniestros propósitos contra Marcelina? De ningún modo. Por de pronto, Francisco se había puesto en campaña y había conseguido saber que Marcelina vivía con el hijo de su marido en el boulevard d'Argenson en Neuilly. Como la sobrina de Victoria era inmensamente rica, todo el mundo la respetaba y la quería: Francisco y Victoria creían que era completamente feliz. Esta situación era la que ellos pensaban explotar, y si habían tardado en herir a su antigua víctima, era para poderle hacer con golpe certero. Con sigilo y paciencia, ocultos en la sombra como asquerosos reptiles, habían echado sus oídos, apuntando sus baterías y esperaban el momento oportuno para arrojarse sobre su presa como buitros hambrientos.

Era rica, feliz, rodeada de consideración... Pues bien, destruirían sin piedad su dicha, sus afectos, su consideración, su honra. La arrastrarían por el lodo, la martirizarían moralmente, enterrándola en fango. Este era el que proyectaban aquellos miserables conseguir con una gran combinación de amenaza, de escándalo, para que compraran su silencio. La harían irse desposeyada una a una de los millones que le había dejado su marido, y cuando ya no tuviera un cuarto, expletarían al hijastro. Pero la empresa era arriesgada y no estaba exenta de peligros, y por esta razón tenían que tener prudencia y no precipitarse. El primer punto importante que debían resolver era este: ¿Quién debía empezar el ataque, la tía ó Francisco? ¿Debería ir ésta a coger, como se dice vulgarmente, el tere por las astas, ó sería Francisco el que daría la primer dentellada? Pero fuera uno ó otro el que se encargase de romper el fuego, lo indispensable era presentarse en casa de Marcelina, verla y hablarla. Y después, ya verían lo que convenía hacer. Victoria seguía teniendo celos de su sobrina, con tanta más razón, cuanto que Marcelina era preciosa y ella había descendido tanto, que era una criatura repugnante, y como los celos ofuscan la razón, por todo el oro del mundo no hubiera dejado ir a su amante a ver a su sobrina. —¡Yéjre!—le dijo—y ire a ver a mi sobrina. —¡Y qué pidesas desiré! —La diré, mirándola cara a cara, y si es necesario en son de amenaza: «Aquí me tienes. ¿Me conoces? ¿Crees que me había muerto y que no

tenías nada que temer ya? Pues bien; te equivocabas de medio a medio! Todo el mundo te estimaba, te consideraba, te respetaba, te creía la más honrada y virtuosa de las mujeres... A la verdad, no puede negarse que no has sabido manejarlo. Pero si yo digo una sola palabra, ¡démansado! lo sabes, te arrancaré la careta y se'yendrá a tierra, como un castillo de naipes al menor soplo, esa gran reputación de inmaculada de que estás tan satisfecha.» Figúrate qué cara pondrían tus lacayos si les dijese que habías tenido un hijo con uno de los mozos de la granja! ¿A dónde iría a parar el respeto que el mundo te profesa si yo diera a conocer tu pasado? Sabrían que engañaste al señor Palmers, que se casó contigo creyendo que eras una mujer honrada. Y entonces, ya sabes lo que te espera: el desprecio, la deshonra; todo el mundo te señalará con el dedo, y el mismo Enrique Palmers, el hijo de tu marido, a quien tanto quieres, se alejará de tí, avergonzado. ¿Eh? ¿Qué te parece, sobrina? ¿Qué derrumbamiento tan espantoso! Pero si, por el contrario, yo me calle, si no digo un palabra de tu pasado, seguirás disfrutando la fortuna, la estimación y la consideración de que hoy gozas. Ya ves que tu suerte está en mis manos. Mientras tu prosperabas, Marcelina, yo me arruinaba; mientras tú subías, yo bajaba. Tu tienes hoy millones, yo no tengo un pedazo de pan que llevarme a la boca, vivo de milagro. Pues bien, Marcelina, dame una parte de tu inmensa fortuna, y no digo una palabra; y no sólo no diré una palabra, sino que me iré de Pa-

ris y no volverás a oír hablar de mí en tu vida y mirando a Francisco con aires de vencedor añadido. —¡Hé aquí lo que le diré a mi sobrina. ¿Crees que podrá oponer la menor resistencia? No. Y en ese caso no nos quedará más que arreglar la cifra que he de pedirle, que oro no debe bajar de un millón. Francisco meneó la cabeza desdichosamente. —Mal medio—dijo. —¿Por qué es mal medio? Sepamos. —Porque más moscas se ocan con miel que con hiel. ¿Te figuras tú que Marcelina es hoy la misma chiquilla tímida de antes? —¡Tamerá el escándalo. —No sólo no lo temerá: sino que yo sé lo que hará. —¿Qué hará? —Llamar a sus criados que te plantarán en la calle como a una mandiga insolente. —¡Ese querría yo ver! —Pues si te vés a casa de tu sobrina, lo verás. —¡Gritaré, daré el escándalo. —No faltaba más sino que hicieras eso. Marcelina dirá que no te oenoe, que no sabe lo que quieres, te tomarán por una loca y te llevarán a la policía. —Pero probaré todo lo que he dicho, —No probarás nada, puesto que no puedes probar nada. ¡Imbecil! Y tu tentativa no tendría más que un resultado. —¿Cuál? —El de acabarnos de hundir. Tendría que ver que una miserable como tú osara querer empañar la reputación de una mujer a quien le sobran los millones. De cuanto dijeras, nadie crea-

